Révérende Sr Altagrâce Mathias, Provinciale des Filles de Marie Auxiliatrice en Haïti

Révérend Père Morachel Bonhomme, Provincial des Salésiens en Haïti

Révérends Pères

Chères Sœurs des différentes Communautés Religieuses

Chers membres de la Famille Salésienne

Chers membres de la Communauté Educative

Chers bienfaiteurs, bienfaitrices

Chers Collaborateurs

Chères jeunes en formation

Chers invités

Chères élèves

Bonjour et Bienvenue à notre foire écologie du 150 ième anniversaire des Filles de Marie Auxiliatrice en Haïti au Collège Marie Dominique Mazzarello.

« Foire des 150 ans des Sœurs Salesiennes en Haiti 1872-2022 » 150 ans d'existance, 150 ans de vie et d'action ». 87 annee de presence en Haiti, 25 ans depuis qu'on est devenue Province.

"Foire écologique du Cent Cinquantenaire": tel est le slogan de la foire de cette année 2022.

Le thème de cette année est une réalité absolue. « Marie marche dans cette maison». Cette dernière n'est pas abstraite, mais une réalité qui évoque une « vision », une certitude, enracinée dans la foi et dans le charisme salésien, une expérience vécue.

Un thème qui nous renvoie à la racine de notre Charisme Salésien à fixer notre regard sur Marie et qui nous invite à nous mettre ensemble pour reconstruire notre société et avoir une culture de la vie pour les êtres crées. Il nous invite à prendre conscience que nous sommes partis prenants de cette conversion écologique en vue de la sauvegarde de la maison commune.

En vous regardant ce matin, Je suis surprise de voir combien vous êtes capables de chercher la vie, la joie, le bonheur et de dépasser tous les obstacles de la société spécialement ceux de notre pays Haïti pour être présent á notre rendez-vous d'action de grâce pour les 150 ans de notre Institut. Toutes mes félicitations pour votre courage et votre dévouement.

Dès la genèse de notre Institut, les saints Fondateurs : St Jean Bosco et Ste Marie Dominique Mazzarello, à l'aube même de leur œuvre si grandiose, ont voulu imprimer dans le cœur des générations futures 'les jeunes' l'essence de cette fraternité vivificatrice et universelle et la joie d'etre ensemble comme Famille Salesienne.

Malgré la situation sociopolitique de notre Pays « Haïti » aujourd'hui plus que jamais, nous devons avoir le courage d'emprunter le chemin de la conversion écologique, de marcher ensemble sur le chemin de l'évangélisation des jeunes et la sauvegarde de la maison commune. Il est important de prendre le temps, de voir comment chacun de nous peut travailler à changer les attitudes destructrices. Cela contribue aussi à avoir une prise de conscience que chacun de nous est appelé à être gardien et protecteur de notre maison commune.

Nous devons coopérer en faveur d'une société plus juste où les plus vulnérables peuvent s'insérer avec dignité de fils de Dieu et y apporter leur contribution personnelle. De ce fait, Votre présence aujourd'hui à cette fête, n'est autre que l'expression manifeste de l'amour et surtout la promesse de vous engager à cette conversion écologique dans la construction d'une vie fraternelle. Saint François d'Assise nous rappelle « que notre maison commune est aussi comme une sœur, avec laquelle nous partageons l'existence, et comme une mère, belle, qui nous accueille à bras ouverts ». La conversion écologique c'est un appel à un changement

de mentalité qui conduit à prendre soin de la vie et de la création, à dialoguer avec l'autre et à prendre conscience de notre fragilité en tant que personne humaine. C'est une façon de vivre et de s'éduquer à la connaissance du lien entre l'équilibre personnel, social et environnemental. C'est de mettre la vie et l'être humain au centre, car «on ne peut pas défendre la nature si on ne défend pas chaque être humain».

De ce fait, vous allez rencontrer et voir ce que les élèves des Sœurs Salésiennes en Haïti sont en train de réaliser dans leur environnement à travers leurs expositions.

Dans la joie et l'amour je vous souhaite la plus cordiale « BIENVENUE » ET BONNE PARTICIPATION. !